

L'assurance sociale de la Chine, y compris l'assurance vieillesse, l'assurance maladie de base, l'assurance-chômage et l'assurance maternité, garantit aux citoyens le droit de recevoir une aide matérielle de l'État et de la société en cas de vieillesse, de maladie, de blessure au travail, de chômage ou d'accouchement.

Mais à la réflexion, le mot aide va à l'encontre de l'intention du mot assurance. L'assurance sociale signifie que vous payez une somme d'argent quand vous êtes jeune, puis l'État prend l'argent pour l'investissement (sans risque, comme la dette nationale), et que personne ne peut utiliser cet argent sauf vous-même.

Mais le problème en Chine est que l'État confond l'argent de tout le monde, et parmi eux il y a des gens qui ne paient rien (les employés des entreprises d'État licenciés, ou ceux qui ont pris leur retraite avant la mise en œuvre du système de l'assurance sociale). Maintenant, l'État donne tout l'argent que les jeunes paient aux retraités, alors il y a un énorme trou de financement. Et comme je l'ai mentionné dans ma présentation, la Chine est entrée dans une société vieillissante, et quand les jeunes prennent leur retraite, le trou est difficile à combler.

En outre, dans certaines entreprises chinoises, même les ministères, il existe un grand nombre de travailleurs temporaires. Pour les travailleurs temporaires, les entreprises n'ont qu'à payer deux des cinq assurances sociales, et même certains travailleurs temporaires doivent payer leurs propres frais. C'est parce que les gens qui n'ont pas un travail ne sont pas admissible à payer les assurances sociales.